

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador.
Carlos Oreamuno.

Oficina y Talleres
Calle 2a. Sur - Número 66
Frente á Leiva y Ca.
Apartado 109

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, JUEVES 8 DE AGOSTO DE 1912

NUMERO 3043

AMERICA CENTRAL

La Competencia

GRAN REALIZACION DE LAYAS DE DOS Y TRES COLONES A UNO 1 m.

CIGARRILLOS

EGIPCIOS — TURCOS
¡¡ BARATOS POR SU CALIDAD !!
EN CANASTITAS DE FANTASIA A \$ 2-50
DE VENTA EN
LA PUERTA DEL SOL
!!! REGALAMOS MUESTRAS !!!

Agosto 7. 8 v.

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR FUERZA ELECTRICA

ESPECIALIDAD en muebles finos, pues cuenta con todos los elementos necesarios que requiere el oficio. Actualmente se están concluyendo varios muebles y entre ellos hay un juego de aposento estilo moderno y charolado—de lo mejor que se ha construido en el país—y se hacen excelentes trabajos de talla. PRECIOS SIN COMPETENCIA, PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS
SE GARANTIZA TODO TRABAJO.— SANTOS PENÓN & HNO.— Apartado número 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

Pobres criaturas!

Un día de estos el viejo caserón de los Juzgados y las Alcaldías estuvo más animado que de costumbre. Aquel monótono y desesperante revolver de papeles, aquel ir y venir de abogados, aquel correr a lo largo de los corredores estrechos, que parecen pasillos de presidio, de los rúbricas de cara sospechosa y de torcida conciencia, aquella sombría y pavorosa caravana de expedientes sucios, de audiencias, de testimonios, de reclamos injustos, de acusaciones infames y de sentencias atrozantes, tuvo un instante de parada, de respiro y de deleitarse con un soplo de primavera fugaz: era una criatura, una graciosa mujer de algunos dieciséis años que, como la morena del "Cantar de los Cantares", por amar con exceso, imprudentemente se había distraído en los brazos de su amigo y no supo guardar su vida. Y por esto, la llevaba ante un Alcalde, como si fuera delincuente de grave delito a quien se exhibe en público para escarnio de pecadores. Ella creó en un idilio inabarcable y la realidad le envenenaba el alma con una descarnada é infame investigación judicial. La vimos pasar: tras ella una señora, luego un policía, en seguida un grupo de muchachos que murmuraban y sonreían maliciosamente. Y la joven tenía en el semblante aquel asombro de quien despierta de un sueño y no sabe dónde se halla.

Qué hubo después? Lo de siempre: una delación de la madre, del hermano, del padre, de cualquier pariente que pone en autos al Alcalde, de haber sido ultrajado el honor de la joven; la joven declara á continuación cómo fueron los hechos; el Alcalde envía á la joven al gabinete del médico para que la examine. El público espera en los corredores, y ella—como un presidiario—pasa una y otra vez entre aquel público, en su mayor parte, formado por muchachos de cara atrevida que le sonríen al verla, acaso para burlarse de ella, quizás para insultar su desventura.

No he visto nada más infame, ni cosa más indigna que—la manera cruel y escandalosa como se practica la investigación de esta clase de hechos, en los cuales la protagonista siempre es una criatura, cuyo descuido de la vida, aun no pudo borrar las fulguraciones angélicas de sus quince años de primavera. Yo oí decir alguna vez á una de estas víctimas de los procedimientos inquisitoriales de nuestros códigos, al ordenar el Alcalde, que es un caballero á carta cabal, fuese llevada al médico para el examen de rigor.

—No, yo no voy; primero me mato.

No quiero volver más aquí!

No es una frase sentimental esta, puesta en labios de una mujer imaginaria para producir efectos teatrales; es una frase verdadera, dicha por una joven verdadera: una chiquilla pálida, delgaducha, casi tísica, de ojos adormecidos. Matarse! Tal vez no lo hubiera ni al menos intentado: aquel su cuerpo endeble, y aquel su rostro abatido más delataban que en su voluntad había muerto el poco valor que se necesita para cometer la inmensa cobardía de quitarse la vida.

Qué culpa tienen ellas de haber amado mucho! qué culpa tienen ellas de haber sido víctimas de los apetitos de un mal caballero? Pues, sin embargo, son ellas las que se llevan la peor parte! Tienen que hacer una confesión suscita y descarnada de lo que creyeron poéticamente un idilio y no era sino un torpe delito de que los jueces entienden y los códigos castigan: palabra por palabra el escribiente copia lo dicho por ellas y si no oye bien, pregunta para aclarar el concepto, como si dijéramos: con la acerada pluma remueve la herida. Hizo sus amores en secreto y ahora todo el mundo los sabe; luego el calvario del examen médico.

Qué es esto, decimos nosotros; por qué hemos dejado indiferentemente que las cosas sean así, tan ignominiosas para esas criaturas vencidas del amor de sus quince años? Cómo no ha habido quien sienta vergüenza de estos ultrajes á una mujer, sin fuerzas sino para querer con locura, sin más de rechos que los de su indomitable pasión?

A una de estas jóvenes que entre muchedumbres de curiosos pervertidos, se lleva á las Alcaldías para que revele con palabras sencillas, judiciales, á escribientes que quizás no tengan una imaginación recomendable, como fué su hora de amor, empujándola al médico hasta dos veces si es posible y enfrentándola á testigos envilecidos y sobornados que es muy probable ni apenas la conozcan y quienes sin embargo dicen por menores de los hechos para arrojar sobre ella toda la culpa de su suerte y salvar al don Juan mequino; á una de estas jóvenes así tratadas por una justicia sin bondades ni cortesanías, se la pone en el camino de la desvergüenza. Así he visto yo que mujeres de estas, aún inocentes del alma, tímidas y bellamente pudorosas un día después de su imprudencia, días más tarde van á las Alcaldías á comentar sin dignidad la declaración de su primera hora de pasión humana.

Se podrá remediar esto? Se podrá poner fin á ese espectáculo de curiosos, logrado á costa de estas maripositas gentiles que caen en las llamas abrazadoras de las palabras de un hombre? No propongamos aquí como evitarlo, para que no se quede ello perdido en las columnas del periódico. Piensen en eso, aquellos caballeros que en la Cámara, por ejemplo, están en condiciones de hacer práctico un pensamiento. Piensen en que nada nos autoriza para gozarnos con la mala ventura de una chiquilla y antes debemos ser con ella caballeros de pro.

No van los jueces á la casa de los viejos y de las señoras de distinción á oírlos declarar? Pues tanto es más justo ir á la de esas criaturas, no sólo los alcaldes, sino que también los médicos para evitarles á ellas la inmerecida pena de que los extraños se deleiten, porque no supieron bien guardar su vida, y tengan de caminar el horrible calvario que va de la Agencia Fiscal á la Alcaldía y de la Alcaldía al médico, para dejar finalmente en la Alcaldía muertas las últimas virtudes que salvó del incendio de su envidiada primavera.

JUAN SALVADOR

Almacén de Música

UNICO EN SU GENERO

Páez & Corfield

Bejos del Hotel Imperial Frente á La Alhambra

Se reciben siempre las últimas novedades musicales en Veloz Tuo Step, Fantasías, Morceaux de Salon, etc. Métodos y estudios para piano y toda clase de instrumentos.—MUSICA VOCAL.—MUSICA RELIGIOSA.

Está al llegar completo surtido de instrumentos de música.

TENEMOS Famosos Pianos y Pianolas

Jul. 15 alt. PRECIOS LOS MAS REDUCIDOS

La Reina de las Cervezas Mexicanas

la sin rival Mactezuma Orizaba «XX», la única que ha podido llegar á conquistar en todos los mercados la preferencia de los consumidores, por sus condiciones de pureza, por los principios nutritivos que contiene, por su exquisito sabor.

La baja graduación alcohólica de esta cerveza la hace insustituible para las señoras, especialmente para el período de lactancia de los niños, y es á la vez la más solicitada por todos los caballeros de buen gusto en las cantinas del mundo elegante.

Llegó ya al único Agente en Costa Rica:

San José, julio 13. 1 m. alt. Andrés Sandoval!

Hamburg-Bremen Fire Insurance Co.

OF HAMBURG (ALEMANIA)

Compañía de Seguros contra Incendio

Establecida en el año de 1854

Agente General en Costa Rica: Guillermo Niehaus

San José, julio 11. 1 m.

El famoso Tequila Mexicano EL LLANO

el aperitivo de mayor consumo que se ha elaborado hasta ahora; fortificante, digestivo, tónico y reconstituyente; extraído por procedimientos puramente higiénicos del Maguey, la planta más medicinal y aconsejada por eminencias médicas para regularizar los estómagos más rebeldes.

Pida usted siempre este licor y conservará inalterable su salud, librándose de las funestas consecuencias del imprudente consumo de bebidas fabricadas tan sólo para fines de explotación comercial.

Llegó ya al único Agente en Costa Rica

San José, junio 13. 1 m. alt. Andrés Sandoval

Alquilo

mi casa; es espaciosa, cómoda, higiénica y contra temblores.— ROSALIA V. DE LUJÁN.—1 m. alt.

Almacén de Talabartería y Zapatería

50 varas al Oeste del Parque de Morazan

Calle de la Estación

AGENCIA DE CASAS EXTRANJERAS



Me hago cargo de pedir arneses, monturas y todo lo concerniente al ramo. VENDO A PRECIO DE CATALOGO : : : :

Salvador Jiron



Como lo MEJOR de lo mejor ofrecemos HOY:

OSRAM

la mejor bombilla para Luz Eléctrica.

DUXBAK

la mejor faja de cuero para montar, es completamente impermeable é insuperable para lugares húmedos

NEPONSET

el MEJOR papel asistente para fichados de hierro, muy buena clase y barato.

CARTON

impermeable y comprimido para tabiques, un elegante sustituto para la madera y más barato.

Koberg & Echandi

AL LADO DEL BANCO ANGLO

Gran alimento de última creación

Para los niños de pecho, para los de mayor edad y para los adultos en estado convaleciente, no tiene rival.

LA HARINA DE POHEL'S

Los casos principales en que debe usarse este alimento son los siguientes: Anemia, Mala digestión, Irritabilidad de los intestinos, Paludismo y Neurastenia

El uso de este poderoso alimento, hará desaparecer en poco tiempo cualquiera de las enfermedades dichas, porque además de que su preparado es puramente vegetal, constituye la experiencia de muchos años de la casa fabricante.

Pídala Ud. en cualquiera de las boticas de importación.

Fábrica de Productos Alimenticios. — Lüneburg (Alemania) julio 11—alt.

Elders and Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 30
" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen á pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por 100. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MUI LINS.—Administrador General

PELAEZ HERMANOS S. en C.

Puebla—México

Cosecheros de Tabaco.—Manufactureros de Tabacos finos de superior calidad — Fabricación especial para la Exportación. — Marcas "La Balsa", "La Victoria", "La Vuelta Abajo".—Sabor exquisito, Aroma excelente, Precios sin competencia

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y ALMACENES DE PRIMER ORDEN
Agente en Costa Rica: Andrés Sandoval

La Corte Centroamericana

y la revolución de Nicaragua. Envío de una Comisión integrada por los señores Astúa, Uclés, Morales y Martín

La Corte de Justicia Centroamericana, en reuniones celebradas en estos últimos días, y tomando en consideración el grave conflicto que en la actualidad se desarrolla en Nicaragua, ha acordado intentar una amigable mediación en servicio de la paz de esa República, tan duramente azotada por sensibles luchas intestinas. Al efecto, y para la mayor eficacia del esfuerzo, dispuso enviar una Comisión, compuesta por los señores Magistrados don José Astúa Aguilar, don Manuel I. Morales y don Alberto Uclés y el Secretario del Tribunal don Ernesto Martín, para que con estudio en los lugares del conflicto del verdadero estado de los acontecimientos ofrezca, si lo juzga

conveniente, su intervención amistosa a fin de llegar a soluciones prácticas de la difícil situación en que se encuentra aquel país hermano. Muy laudable tal actitud de la Corte, sobre todo si se toma en cuenta que el tribunal no está obligado por los preceptos de su código a resolver conflictos de esta índole; de modo que en la presente intervención no obedece sino a los ideales de humanidad y centroamericanismo que inspiran y guían a sus miembros. La Comisión debe salir de un momento a otro para el país de los lagos, a fin de dar principio cuanto antes a sus benéficas gestiones.

GRAVES ACUSACIONES CONTRA

el Presidente Taft. Se dice estar complicado en la última revuelta de Cuba. La peste bubónica amenaza a NUEVA ORLEANS

NUEVA YORK, 6.—El *Evening Mail* dice: "Mr. Taft necesita de una guerra extranjera para ayudarse en su campaña electoral. Por eso era forzoso promover la insurrección en Cuba, para intervenir, pero como ella fracasó no se pudo llevar la intervención. También estaba con prometido a ayudar a Madero, pero le faltó oportunidad porque éste pudo vencer a Orozco. Ahora queda solamente el problema con el japonés donde se ve una amenaza con la adquisición que ese país hizo de territorio en la bahía Magdalena, México. La investigación que el Senado hizo sobre este último asunto demostró que no hay nada de cierto pero el

hecho ha seguido en duda. Se cree que la farsa no resultará tan sensacional como se esperaba para conseguir su objeto. Si se presentase el caso de declararle la guerra al Japón, no será muy pronto por no estar preparados para ello. La amenaza que les hizo el Senado les servirá por ahora, pero como son tan rencorosos, recogerán el guante a su debido tiempo". WASHINGTON, 6.—El Director del Laboratorio de Higiene, Dr. Francia, se dirige a Nueva Orleans a indicar los medios para atacar la bubónica. Allí se descubrió una rata infestada con la peste. En Mobile se toman grandes precauciones.

Exterior

Turquia

CONSTANTINOPLA, 6.—La Cámara acordó interpellar al Ministro de la Guerra acerca de la conducta de la liga militar. Los albanos dan tiempo al Gobierno para que pueda tomar sus medidas pero insisten en la disolución de las Cámaras.

Grecia

ATENAS, 6.—Se han formado bandas en Tesalia para invadir a Macedonia. El Gobierno ha tomado todas las precauciones del caso.

Rusia

SAN PETERSBURGO, 6.—Se aprobó una ley de servicio militar obligatorio, suprimiendo privilegios de la aristocracia. Así se aumenta en 30,000 hombres el contingente anual del ejército.

Portugal

LISBOA, 6.—Fué detenida la costurera señorita Ludovina Ruos, complicada en la conspiración monárquica. Las alhajas de la Reina Amalia las compró José Cruz en 90,000 pesos, pero luego se las robaron en el hotel.

Inglaterra

LONDRES, 6.—La esposa del corresponsal del «Daily Telegraph» atravesó en aeroplano el canal de la Mancha llevando dos pasajeros.

Bélgica

OSTENDE, 6.—Gran sensación ha causado la desaparición de la Baronesa Cochoom, de veinticuatro años de edad, pues el hecho está envuelto en el misterio.

Terrenos para principiar las experiencias

Para la enseñanza práctica de la agricultura a la tropa, a cargo de don Elías Vicente, se ha dispuesto destinar un lote de terreno del área que tiene disponible el Liceo de Costa Rica. Allí podrán palpar los interesados las ventajas que ofrece la aplicación de los fertilizantes y de los métodos que la ciencia aconseja para obtener en los cultivos las grandes ventajas a que debe aspirar el trabajador.

Los alemanes juzgando las precedencias de los Estados Unidos

BERLIN, 6.—El *Morning Post* dice: «Estados Unidos está imitando a Inglaterra, pues empieza a ver fantasmas, y es Alemania quien ocasiona ese malestar al Tío Sam. Si Estados Unidos conociera nuestra política exterior, ahorraría muchos esfuerzos y desperdiciaría esos fantasmas.» El *Newste Mashrichtchen* dice: «Alemania está nuevamente en dificultades, pues en el Senado americano se hacen esfuerzos por indicar a Estados Unidos a tomar ciertas medidas. Aquel país, apreciando nuestra amistad, no debería continuar pintando a Alemania como un ruñán que con daga y revólver está amenazando al mundo entero. Alemania es menos peligrosa para EE. UU. que el Japón e Inglaterra, la que ha protestado enérgicamente por el libre pase para las embarcaciones americanas por el Canal de Panamá.»

SENTIDA AUSENCIA de un conductor del Ferrocarril al Pacifico

Muy sentida ha sido por el personal de esta Empresa la separación del conductor Rogelio Núñez. Es el señor Núñez una muestra de los jóvenes modernos. Pasó sobre las grandes dificultades de un aprendizaje en el Ferrocarril del Atlántico y después de un brillante examen rendido en el Ferrocarril del Pacifico principió a trabajar. No tiene ningún jefe queja del señor Núñez como empleado. Las malas formas de impartir órdenes lo obligaron a presentar su renuncia. Empleados buenos, honrados y cumplidos debían ser tratados con consideración por sus jefes. Un observador de la prensa nacional Miguel Obregón Lizano de

CONGRESO ECOS

Día 7 de Agosto

Primera hora

Se abrió a las 9 1/2 a. m. Presidió el Licenciado Gutiérrez. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se leyó la solicitud de la señorita Arrella Mora Coronado (maestra), para que le acuerden una pensión.

En votación secreta se admitió por 22 votos contra 7. A solicitud del diputado Acosta se le dispuso de trámites y se dió 1er. debate al proyecto.

Discusión en 3er. debate del proyecto de ley que pasa a la jurisdicción judicial de San Ramón a San Carlos. Crea una Alcaldía en San Carlos; suprime la de Zarco y adscribe al circuito judicial de Alajuela los cantones de San Mateo y Orotina.

CASTRO.—De acuerdo, pero que se diga que la Alcaldía de Zarco se traslada a San Carlos.

CALVO.—Se opone a que se suprima la Alcaldía de Zarco. CASTAING.—Demuestra la necesidad de mantener la Alcaldía de Zarco, lo mismo que Peralta.

Después de larga discusión se aprobó una moción del diputado Castro para que se traslade la Alcaldía de Zarco a San Carlos.

En la discusión detallada el diputado Romero se opuso a que se segregaran los cantones de San Mateo y Orotina del circuito judicial de San Ramón. Los diputados Alfaro y Castro opinaron por la segregación y así se aprobó el artículo, quedando agregados

dos dichos cantones, en lo judicial, a Alajuela.

A las 11 a. m. se suspendió la sesión.

De la tarde

A las 2 1/4 p. m. se reanudó la sesión.

Discusión detallada del proyecto de moneda fraccionaria y certificados de plata.

AGUILAR B.—Está de acuerdo en la moneda de diez y cinco céntimos, pero no en la de dos y un céntimo y no ve la necesidad de emitir quinientos mil colonos en esa clase de monedas. Hace moción para que se eliminen de la ley.

Al respecto se suscitó un debate entre los diputados Aguilar Barquero, Rivera, Jiménez, Castro Ureña, Pup y Arias, después de la cual el Congreso autorizó para la acuñación de sólo monedas de un céntimo y no así las de dos céntimos.

CHAVERRI.—Mociona para que la cantidad que se acuñe de monedas de un céntimo sea de cinco mil colonos.

CASTRO UREÑA.—Ruega a Chaverri reduzca la cantidad a mil colonos.

JIMENEZ (M. J.)—Halla cuerda la moción.

Fué aprobada.

RIVERA.—Mociona para que sea de plata la moneda que se manda acuñar de cinco céntimos.

Aprobada.

Fué aprobado todo el artículo de la ley y a las 5 p. m. se levantó la sesión.

de provincias

Cartago

Se encontraba jugando uno de los niños del sargento de policía señor Meneses con una bombilla de luz eléctrica. En un descuido la bombilla cayó al suelo y se hizo pedazos yendo una particular de vidrio a herirle un ojo a la señorita Ireae Meneses, que se encontraba allí cerca. Esta perderá el ojo, según opinión del facultativo.

—En una de las calles más céntricas de esta ciudad se desbocaron los caballos de uno de los coches de don Carlos Arias. El vehículo se estrelló contra un poste de la luz y se hizo añicos. Por fortuna no hubo desgracias personales que lamentar, pues no llevaba pasajeros.

—El 15 del mes en curso se verificará en el barrio de Guadalupe una suntuosa fiesta religiosa a beneficio del templo del lugar. Los vecinos preparan para ese día una gran boyada para conducir maderas y otros materiales para el templo. También habrá ese día rifas de animales y objetos que los fieles regalan a beneficio del mismo edificio.

—El servicio de luz eléctrica es inmejorable. La empresa se ha hecho de materiales modernos con lo que mejora cada día más tal servicio. También ha sabido seleccionar el personal de empleados.

—La campaña contra las ratas también se ha acordado aquí. En un solo día fueron cazados 800 de esos animales.

—El señor José Joaquín Soto trasladó su negocio de carnicería frente a la estación llamada de Limón.

—Los comerciantes Antonio Herrero y Gonzalo Gutiérrez se establecieron con tiendas en el mercado.—CORRESPONSAL.

Heredia

La fiesta de la virgen del Carmen se celebró en ésta con toda la solemnidad del caso. En ese día cumplieron con el sacrificio de la penitencia muchas piadosas personas. Predicaron los presbíteros Volio y Vilaplana.

—La señora doña Isabel de Pantoja se encuentra delicada de salud.

—Mucho ha agradado el informe presentado por la señorita Enriqueta Pacheco Dengo, sobre la marcha de la Sociedad de San Vicente de Paul, de la cual es Secretaria.

—Se encuentra de nuevo entre nosotros la señorita Carl Lizano, después de pasar algunos días en el campo.

—Celebramos que la señorita Conchita Meza siga bien de salud.

—El hogar de nuestro amigo don Benjamín Campos ha sido aumentado con la llegada de un nuevo heredero.—CORRESPONSAL.

Diarias

Nacimientos

Ana María del Carmen, de Tomás Valverde Salazar y Juana Agüero; José Francisco, de Juan Bautista Romero y Josefina Sáenz; José María Humberto de Jesús, de Julio Umaná Navarro y Rafaela Cordero Muñoz; José Luis Lirio del Carmen, de José Vargas Monge y Piedad Jiménez Mora; Matilde de Jesús, de Ernesto Palma y Felicitas Murillo; Pedro Matías del Carmen, de Amelia Rojas; Juan Francisco del Rosario Eleuterio, de Manuel Portugués y Ángela Solano; María Rosa Antonia Josefina de Jesús, de Juana Ulloa.

Funciones

Juana Calvo, 45 años; Ricardo Frower, 33 años; Damiana Quesada, 40 años; Carmen Rojas, 1 mes.

Matrimonio Civil

Ante el señor Gobernador de esta provincia se presentaron ayer Tobias Flores Castro y Sara Benavides Quesada, solicitando contraer matrimonio civil.

Pasaportes

Vicente Betancourt, para México; A. B. De Roos, para Guatemala; John N. Bliss, para Curazao.

Vistas para hoy

Sala 1ª—(Juicio ejecutivo) Manuel Piedra contra Rosa Sáenz, a la 1 p. m. Sala 2ª—Ramón Pérez Muñoz y otros, a la 1 a. m., Francisco Fernández Pérez, a las 2 p. m. Casación.—Leopoldo Peña Rebolledo, a la 1 p. m.

Notas eclesiasticas

Nos informan que durante la visita canónica que hará por Heredia el presbítero don Alejandro Porras, cura de la Merced, quedará al frente de aquel curato el presbítero Salas, lo que celebramos de veras y que también celebrarán los feligreses de dicha parroquia, porque el padre Salas es un sacerdote activo y celoso en el cumplimiento de sus deberes. —Como se aproximan las fiestas de la Merced, se nos inicia la idea, muy en sentido común por cierto, de ver que la Catedral Sagrada sea ocupada durante las distintas festividades por diferentes sacerdotes. Aquel vecindario gustaría de ello, pues los esfuerzos de muchos hacen más que el de un solo sacerdote. De ese medio se atraerá mayor número de feligreses al templo. —En estos días se ausentarán del

presidencia del señor don Enrique E. Chandi, en calidad de presidente de la Sección de Bellas Artes del Ateneo.

Ateneo de Costa Rica Sesión de la Directiva. Importantes disposiciones

Anteayer celebró sesión extraordinaria la Directiva del Ateneo de Costa Rica, y a ella concurren ya, por primera vez, en calidad de vocales, los presidentes de las secciones en que hace poco fué dividido ese centro. La semana entrante se reunirá de nuevo la Directiva para nombrar los tribunales encargados de estudiar los trabajos que se presenten al concurso abierto por el Ateneo con el fin de fomentar las ciencias, las letras y las artes y de celebrar, juntamente y de una manera digna, el día de la Patria.

En la sesión a que ahora nos referimos, la Directiva designó a los siguientes ateneístas para formar la Comisión encargada de organizar la gran velada con que el Ateneo se propone celebrar el 15 de Setiembre próximo: Señorita Petra Rosat, señores don Enrique E. Chandi, don Alejandro Aguilar, don J. J. Vargas Calvo, don Joaquín García Monge, don Claudio González Rucavado, don Tobias Zúñiga Montúfar, don Alejandro Alvarado Quiros, don Jearo Cardona, don Manuel Sáenz Cordero, don Ismael Cardona y don Julio Osma. Esta Comisión funcionará bajo la

presidencia del señor don Enrique E. Chandi, en calidad de presidente de la Sección de Bellas Artes del Ateneo.

En viaje a perfeccionarse en el arte musical

El lunes 11 del corriente mes saldrá para los Estados Unidos el joven Ricardo Calderón, quien va a perfeccionarse en el arte musical. Probablemente de allí pasará a Italia.

El joven Calderón acompañará al señor Obispo hasta Colón. Que lleve un feliz viaje son nuestros deseos.

Dos fieras en exhibición

En Pozo Azul, llanuras de Pirris, un peón de la hacienda de don Juan Zeledón dió caza a un enorme tigre, el cual logró apresar vivo. La fiera está en exhibición en el Museo Nacional. Don Víctor Fernández obsequió al mismo Museo el jaguar que tenía en su Cervecería.

